

Protokoll

8. Präsenz-Mitgliederversammlung

<u>Datum:</u>	30. September 2022
<u>Uhrzeit:</u>	20 ^{oo} – ca. 21:35 Uhr
<u>Ort:</u>	Restaurant Indien Mirchi, 78333 Stockach
<u>Vorstand:</u>	Claus von Criegern (Vorsitzender) Wolfgang Söhlemann (Stellvertreter und Schriftführer) Hartmut Rathke (Schatzmeister)
<u>Teilnehmer:</u>	11 weitere Mitglieder laut Anwesenheitsliste Dr. Michael Ritter, Präsident LionsClub Stockach <u>ANLAGE 2</u>
<u>Agenda:</u>	siehe <u>ANLAGE 1</u>
<u>Protokollführer/in:</u>	Christina Galafton Wolfgang Söhlemann

1. Begrüßung

Claus von Criegern begrüßte die anwesenden Freunde für Sartawi zur Jubiläums-Mitgliederversammlung 2022 aus Anlass des zehnjährigen Bestehens des Vereins. Im Hintergrund lief eine Bildschirm-Präsentation mit Fotos aus dem Jahr der Gründung des Vereins.

Wolfgang Söhlemann würdigte Claus von Criegern im Namen des Vereins für die Initiative und den großen Einsatz in den vergangenen 10 Jahren und überreichte ihm zum Dank einen Blumenstrauss.

2. Rechenschaftsbericht über Aktivitäten seit der letzten Präsenz-Mitgliederversammlung

- Claus von Criegern liess die vergangenen 10 Jahre der Vereinsarbeit Revue passieren, die Rede findet sich in **Anlage 3**.
- Eine Projektübersicht aller bislang umgesetzten Projekte findet sich in **Anlage 4**.
- Es wurden Bilder der verschiedenen Arbeitsphasen des aktuell unterstützten Projekts gezeigt. Die Bilder werden in Kürze auf die Webseite der Freunde für Sartawi hochgeladen werden.
- Insgesamt haben die Freunde für Sartawi mit ihrer Unterstützung 1800 Menschen Wege aus der Armut gezeigt und ihnen neuen Mut gegeben, ihr Leben zu gestalten. Dafür konnten wir bislang über € 150.000.—an unsere Partnerorganisation in Bolivien überweisen.

3. Kassenberichte des Kassiers (Hartmut Rathke)

- Hartmut Rathke berichtete ausführlich die Kassenbewegungen und -stände in den Jahren 2020 und 2021 seit der letzten Präsenz-Mitgliederversammlung (Details siehe **Anlage 5**).
- Kontostand gesamt per 31.12.2021 **€uro 24.121,16**
- Kontostand gesamt per 26.09.2022 **€uro 8.907.--**
Dieser Kontostand enthält auch eine 500,- Euro Spende des Lionsclubs Stockach. Dr. Michael Ritter, Präsident des Lionsclubs Stockach, war anwesend, um die Spende symbolisch zu überbringen und den Freunden für Sartawi für ihre großartige Arbeit und das Engagement zu danken (**Anlage 6**)
- Die Mitglieder dankten Hartmut Rathke für seine ordentliche und verlässliche Arbeit sowie den ausführlichen Bericht.

4. Bericht der Kassenprüfer (Christina Weis-Metzger und Irmhild Zöller (bis 2020), Walter Metzger ab 2021)

Unter Federführung von Christina Weis-Metzger wurden die Kassen jeweils nach Abschluss unter Berücksichtigung der Corona-Vorgaben geprüft und festgestellt, dass Hartmut Rathke wie immer „gründlich und übersichtlich“ gearbeitet hat, die Kontoeinträge bei Sparkasse und Volksbank mit den Eintragungen im Kassenbuch übereinstimmen, alle Belege vorhanden sind und geprüft wurden. Zusammenfassend ist die Kassenführung „vollständig und korrekt“.
Wolfgang Söhlemann dankte Christina Weis-Metzger für die wiederkehrende Arbeit als Kassenprüferin und überreicht ihr zum Dank einen Blumenstrauss.

5. Entlastungen für 2020 und 2021

Christina Weis-Metzger stellte Antrag auf Entlastung

- a. des Kassiers - per Handzeichen einstimmig mit einer Enthaltung (Kassier Hartmut Rathke)
- b. des Vorstands - per Handzeichen einstimmig mit drei Enthaltungen (drei Vorstände)

6. Historie

Siehe Bericht Claus von Criegern – TOP 2 (**Anlage 3**)

7. Vorstand - Erweiterungswahl von Christina Galafton

- Wolfgang Söhlemann schlug vor, Christina Galafton in den Vorstand aufzunehmen.
- Christina hat 2015 einen 7-monatigen Freiwilligendienst bei unserem Partner, der Fundación Sartawi Sayariy absolviert und die Arbeit dort kennengelernt. Seitdem ist sie Mitglied bei den Freunden für Sartawi und hatte bisher schon gelegentlich Berichte aus Bolivien übersetzt. Auf die Anfrage des Vorstands im Rundbrief 11/2021 zur Mitwirkung hat sie angeboten, die Vorstandsarbeit aktiv zu unterstützen. Zentrale Funktion im Vorstand ist die Kommunikation mit der Fundación Sartawi Sayariy in Bolivien sowie die Projektabwicklung mit dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) über die Engagement Global gGmbH (bengo).
- Künftig kann die Förderung für Projekte mit einem Fördervolumen von bis zu 50.000,- Euro alternativ über die W. P. Schmitz-Stiftung (Westdeutschland) erfolgen, was deutlich

weniger bürokratisch ist. Der Vorstand beabsichtigt daher einen Wechsel von bengo zur W. P. Schmitz-Stiftung.

- Christina wurde dem Vorschlag entsprechend von den Mitgliedern in den Vorstand gewählt. Ihr Schwerpunkt wird die Zusammenarbeit mit bengo bzw. der o.g. Stiftung (Zuschussbeantragung / Projektbearbeitung und -controlling) sowie die Kommunikation mit Bolivien sein.

8. Ehrungen

entfällt

9. Sonstiges

- Unter Berücksichtigung aller Randbedingungen und ggf. Auflagen soll 2023 erneut ein Hungermarsch organisiert werden.

Ende der Veranstaltung : ca. 21:35 Uhr

Stockach, den 20.10.2022

Christina Galafton / Wolfgang Söhlemann

Anlagen:

1. Agenda
2. Teilnehmerliste
3. Bericht Historie
4. Projektübersicht
5. Kassenbericht/e
6. Urkunde LionsClub

Wenn Protokollversand mit Briefpost, sind die Anlagen aus Portogründen nicht beigelegt, auf Anforderung können sie gerne separat versandt werden.